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Prefeito de Itarana confirmou
o 1º caso positivo por Covid-19

O município de Itarana recebe limpeza para o combate ao novo Coronavírus (Covid-19). O prefeito de Itarana,
Ademar Schneider (PRP), confirma o primeiro caso positivo por Covid-19 no município - Cidade, página 3

R$ 1 milhão da EDP
para projetos sociais

Geral, página 3
Ouvidoria tem aumento de 37% nas
demandas - Pandemia, página 2

Marcos
Garcia pede
que Banestes
facilite a
prorrogação
de operações
de crédito
rural

O deputado estadual
Marcos Garcia (PV)
quem apresentou o
pedido na diretoria do
Banestes

Política, página 5
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Nas últimas 24 horas
o estado do Espírito San-
to registrou 21 novas
mortes e 314 casos con-
firmados de novo Coro-
navírus (Covid-19).
Com isso, o número de
mortes subiu para 233 e
o de casos confirmados
para 5.401. No total, já
são 2.128 pacientes cu-
rados.

As informações fo-
ram divulgadas, por vol-

ES registra 21
mortes e 314
casos em 24 horas

Por Ívna Ferreira

A Prefeitura de Li-
nhares, por meio do De-
partamento Municipal de
Transporte Público (De-
mTran) – órgão vincula-
do à Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços
Urbanos – tem realiza-
do diariamente ações de
fiscalização nos coleti-
vos urbano e rural e veí-
culos táxi. A medida visa
verificar o cumprimento
das regras para conter a
propagação do novo Co-
ronavírus (Covid-19).

No transporte público
individual de passageiros
(táxi), os fiscais verifi-
cam a higienização dos
veículos e uso obrigató-
rio de máscaras nas via-
gens. Durante a ação, os
fiscais orientam os mo-
toristas e passageiros
quanto às determinações
dos decretos municipal e
estadual, que estabele-
cem medidas restritivas
e de combate ao vírus.

“O foco dos traba-
lhos não é verificar as
condições dos táxis, mas
o cumprimento das de-
terminações por parte do
condutor e passageiro.
Desde o início da pande-
mia, as equipes de fisca-
lização de transporte pú-
blico vêm atuando na
averiguação do cumpri-
mento dos decretos, e
estarão mais atentas à
higienização dos veículos
e ao uso obrigatório de
máscaras durante as vi-
agens”, diz Laurindo
Charles, diretor do De-
partamento Municipal de
Fiscalização da Prefeitu-
ra.

Conforme Laurindo
Charles foi recomenda-
do aos profissionais e à
Associação dos Taxistas
de Linhares (Ataxil)
para que cumpram os
decretos e orientem os
passageiros antes de
aceitarem as corridas.

Prefeitura fiscaliza
os táxis da cidade

Por Cintia Alves

A Ouvidoria-Geral do
Estado registrou um au-
mento de 37% no núme-
ro de manifestações re-
cebidas de 1º de janeiro
até o último dia 12 de
maio. Foram 7.139 re-
clamações, denúncias,
sugestões ou pedidos de
informação enviados por
cidadãos, contra 5.208
registrados no mesmo
período de 2019.

O incremento na de-
manda se deve à pande-
mia do novo Coronavírus
(Covid-19), como expli-
ca a coordenadora de
Ouvidoria, Audiceia An-
drade. Enquanto em ja-
neiro foram registradas
1.446 manifestações, e,
em fevereiro, 1.401, em
março – quando o núme-
ro de casos da doença no
Estado começou a cres-
cer – foram atendidas
2.171 demandas.

A coordenadora des-
taca que, mesmo com o
crescimento em meio às
dificuldades geradas
pela pandemia, a Ouvi-

Ouvidoria tem aumento de 37% nas demandas
Ouvidoria tem
aumento de
37% nas
demandas com
pandemia do
novo
Coronavírus.

Departamento
Municipal de
Transporte Público
verifica
cumprimento de
regras, como
higienização e uso
de máscaras, no
transporte público
individual.

Coronavírus: agentes da Prefeitura fiscalizam
cumprimento de regras nos táxis da cidade“Desde o mês de mar-

ço, a Prefeitura de Li-
nhares já havia notifica-
do as operadoras do sis-
tema municipal de trans-
porte coletivo e também
os permissionários de
táxi sobre as condutas
sanitárias e de higieniza-
ção recomendadas pelas
autoridades de saúde
pública”, pondera.

Além da adoção do
uso de máscaras e higi-
enização dos veículos, os
táxis e ônibus devem tra-
fegar pelo município com
as janelas abertas em
mais de 70% de sua área
total para prevenir a con-
taminação e transmissão
pelo novo Coronavírus.
Ainda, todos os modais
também devem fixar car-
tazes e, ou adesivos em
seus interiores, com ori-
entações acerca das
medidas a serem adota-
das para se evitar a pro-
pagação da doença.

Medidas a serem
adotadas: Medidas para
transporte por táxis: –
Realizar limpeza rápida
dos pontos de contato
com as mãos dos usuá-
rios (bancos, maçanetas,
portas, pega-mão, puxa-
dores, cinto de seguran-
ça e fivela) com álcool
líquido 70%; – Manter a
disposição, se possível,
na entrada e saída do
veículo, álcool gel para
uso dos clientes; higieni-
zação dos equipamentos
de pagamento eletrônico
a cada viagem – as via-
gens devem ser realiza-

das obrigatoriamente
com as janelas abertas.

Recomendações aos
usuários: Higienizar as
mãos antes e depois de
cada viagem; evitar con-
tato desnecessário com

as diversas partes do
veículo; seguir a etique-
ta respiratória: proteger
boca e nariz ao tossir e
espirrar; realizar o paga-
mento com cartões de
crédito e débito.

doria conseguiu melhorar
a efetividade das respos-
tas, registrando 97,55%
das demandas atendidas
no prazo. Em 2019, no
mesmo período, esse ín-
dice era de 89,38%.

Entre as mais de sete
mil manifestações rece-
bidas, a maior parte é
referente a denúncias:
1.634, sendo 527 sobre o
tema Coronavírus.  “A
maioria é sobre abertura
do comércio e registro
de aglomerações de pes-
soas”, observa Audiceia
Andrade, observando
que, inicialmente, as ma-
nifestações eram envia-
das para as ouvidorias
dos municípios de ocor-
rência. Após a edição de
decretos por parte do
Governo do Estado re-
gulamentando a circula-

ção de pessoas e a aber-
tura do comércio, as de-
núncias passaram a ser
encaminhadas à Secre-
taria da Segurança Pú-
blica e Defesa Social
(Sesp), para a averigua-
ção e providências.

O número de atendi-
mentos imediatos – que
são os realizados por te-
lefone ou por e-mail, em
que o cidadão recebe di-
retamente a resposta,
sem que seja necessária
a abertura de uma mani-
festação e de um regis-
tro no sistema de Ouvi-
doria –, também teve
aumento. Neste ano, fo-
ram 1.139 atendimentos,
13% a mais do que no
mesmo período de 2019
(1.008).

 Atendimento
Para realizar o aten-

dimento ao cidadão com
segurança, a Rede de
Ouvidoria do Estado sus-
pendeu apenas os aten-
dimentos presenciais à
população durante o pe-
ríodo de pandemia. As
manifestações estão sen-
do recebidas por meio do

site da Ouvidoria; pelo e-
mail disponível no site; e
pelo telefone 0800 022 11
17.

Os prazos para res-
posta às manifestações
previstos na Lei de
Acesso à Informação
(LAI) foram mantidos
normalmente. Para que
isso ocorresse, a Rede
de Ouvidoria se prepa-
rou para manter o aten-
dimento ao cidadão, por
meio do trabalho remoto
e presencial.

As capacitações con-
tínuas da Rede de Ouvi-
doria também foram
mantidas durante a pan-
demia, com a utilização
de plataforma de video-
conferência. No dia 14
de abril, pelo menos 50
servidores participaram,
a distância, do 1º encon-
tro do ano da Rede de
Ouvidoria. O objetivo foi
manter a troca de infor-
mações e orientações, e,
ao mesmo tempo, pre-
servar o distanciamento
social exigido para a con-
tenção do novo Corona-
vírus (Covid-19).

ta das 16h20 desta quar-
ta-feira, dia 13, no Pai-
nel Covid-19, plataforma
digital da Secretaria de
Saúde do Estado que
mostra as notificações
da doença, em tempo
real.

Além dos números
levantados pela rede pú-
blica, o sistema também
inclui os dados da rede
particular do Estado e
de todos os municípios.

Se puder, fique em casa



Quinta-feira, 14 de maio de 2020 3

cyan magenta amarelo preto
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Para ajudar a com-
bater a proliferação e o
contagio humano com o
novo Coronavírus (Co-
vid-19) a prefeitura mu-
nicipal de Itarana vem
realizando com intensi-
dade a limpeza de ruas
e praças. A ação de de-
sinfecção começou no
dia 11 de maio, com a la-
vagem das principais
ruas da cidade para au-
xiliar no combate ao Co-
ronavírus.

A limpeza é feita
com cloro, aconteceu à
noite nos lugares mais
propícios ao risco de
contaminação da doen-
ça, nos pontos de maio-
res circulação de pesso-
as como na sede e nos
centros dos distritos,
onde há uma maior nú-
mero de pessoas em cir-
culação como nas pra-
ças, jardim das comuni-
dades rurais do municí-
pios. Estes locais inclu-
em as imediações do

O município
de Itarana
recebe
limpeza
para o
combate ao
novo
Coronavírus
(Covid-19).

Itarana faz
limpeza das
ruas para o
combate ao

novo
Coronavírus

Itarana faz limpeza para
combater o Coronavirus

A Prefeitura Munici-
pal de Itarana, informou
na segunda feira, dia 11,
o primeiro caso positivo
de contaminação pelo
novo Coronavírus (Co-
vid-19) na cidade. O
morador contaminado é
da comunidade rural de
Barra do Sossego.

O prefeito municipal,
Ademar Schneider
(PRP), e a secretária
municipal de Saúde, Va-
nessa Arrivabene, gra-
varam um vídeo, escla-
recendo o caso para a
população que foi publi-
cado nas redes sócias.

O aviso informando a
população e postado na
Internet sobre a confir-
mação da contaminação
feita pela secretário Va-
nessa Arrivabene, da
Secretaria Municipal de
Saúde (Semus) e confir-
mado por intermédio da
Vigilância Epidemiológi-
ca e pela Atenção Pri-
mária de Itarana na re-
ferenciadas ao Centro de
Informação Estratégicas
de Vigilância em Saúde
(Cievs), que recebeu o
diagnóstico na manhã do
dia 11 maio, do exame
feito por PCR, sigla téc-
nica para o procedimen-
to médico, realizado pelo

Ademar Schneider confirma o primeiro
caso positivo por Covid-19 em Itarana

O prefeito de Itarana,
Ademar Schneider
(PRP), confirma o
primeiro caso positivo
por Covid-19.

hospital, dos bancos, das
farmácias, da casa loté-
rica, da rodoviária e pra-
ças públicas.

O produto foi conse-
guido por meio do Go-
verno do estado do Es-
pírito Santo, pela Prefei-
tura Municipal de Itara-
na, por intermédio da
Secretaria Municipal de

Saúde de Itarana (Se-
mus). A Secretaria Mu-
nicipal de Transportes,
Obras e Serviços Urba-
nos (Smtosu) auxiliou na
execução dos serviços
de limpeza nas vias pú-
blicas.

As higienizações
acontecem em três dias
da semana alternados.

Lembramos que a me-
dida não isenta as pes-
soas de tomarem as pre-
cauções fundamentais
para prevenção de con-
tágio do vírus. Então,
continuem fazendo o
isolamento social, usan-
do máscaras e lavando
adequadamente as
mãos.

Laboratório Central de
Análises Clínicas (La-
cen), laboratório de refe-

Por Guilherme
Augusto Zacharias

Muitos consumido-
res ainda têm dúvidas
sobre como o Saae apu-
ra o consumo de água
de seu imóvel. Por isso
vamos dar algumas in-
formações para que
você acompanhe corre-
tamente a quantidade de
água que consome men-
salmente.

Como é apurado o
consumo mensal de
cada unidade consumi-
dora?

Mensalmente os lei-
turistas, (funcionários)
saem a campo e cole-
tam as leituras dos hi-
drômetros de cada uni-
dade consumidora. O
consumo mensal é a di-
ferença entre a leitura
atual e a leitura do mês
anterior, conforme ilus-
tração

Como é feita a leitu-
ra do hidrômetro?

Cúpula do hidrôme-
tro.

O Saae fatura a co-
brança pelo uso da água
em metros cúbicos
(m³).

Números Pretos: in-
dicam o volume em me-
tros cúbicos (1 m³ =
1.000 litros) e são utili-
zados pelos leituristas
para apurar o consumo
mensal.

Números Verme-
lhos: indicam o volume
em litros. Esses núme-
ros são interessantes,
por exemplo, quando o
consumidor quer saber a
quantidade de água uti-
lizada na realização de
alguma tarefa ou mes-
mo monitorar um possí-
vel vazamento em seu
imóvel.

Importante: a hélice

Saae de Baixo
Guandu explica
como é apurado o
consumo de água

preta central e os pon-
teiros vermelhos só gi-
ram com a passagem da
água.

O Saae atualmente
utiliza a impressão de
faturas simultânea; as-
sim que os leituristas co-
letam as leituras, as fa-
turas já são entregues.
Desta forma, o consu-
midor poderá conferir
imediatamente o consu-
mo e a leitura.

De posse da leitura
do hidrômetro e da iden-
tificação “número do hi-
drômetro”, havendo di-
vergência entre os nú-
meros, o consumidor de-
verá solicitar ao SAAE
que o leiturista proceda
outra aferição.

Se observar um con-
sumo fora da sua média
de uso, o consumidor
deverá observar se o hi-
drômetro gira sem nin-
guém estar utilizando
água no imóvel. Caso
isso ocorra, é uma evi-
dência de que há vaza-
mento no imóvel. Assim,
o consumidor deverá
entrar em contato com
o SAAE e solicitar a vi-
sita de um técnico, para
fazer uma vistoria no
imóvel.

Outras informações
sobre o hidrômetro: - A
cúpula é giratória. Deve
ficar posicionada de for-
ma a facilitar a leitura. -
O lacre não poderá ser
removido. - O número do
hidrômetro está impres-
so em sua conta de água.

A seta indica o fluxo
da água, portanto a cor-
reta instalação do hidrô-
metro. Mais informa-
ções você encontra no
site do Saae na Internet:
Saaebgu ou pelos tele-
fones (27) 3732-1117 e
(27) 9 9261-8935.

A Portaria número
080-R, da Secretaria de
Estado da Saúde (Sesa),
publicada no dia 9 de maio
de 2020, elevou o muni-
cípio de Itarana para o
nível de risco moderado
no enfrentamento da pan-
demia do novo Coronaví-
rus (Covid-19).

Em decreto publicado
ontem no Diário Oficial
dos Municípios do Espí-
rito Santo (DIO/ES), a
Prefeitura Municipal de
Itarana adequou as medi-
das contra a contamina-
ção do novo coronavírus
de acordo com a classifi-
cação de risco e respos-
tas estabelecidas na Por-
taria que regulamentou o
Decreto Estadual 4636-R,
de 19 de abril de 2020.

A Secretária Municipal
de Saúde, Vanessa Arriva-
bene, esclareceu que a ele-
vação de risco do municí-
pio de baixo para o mode-
rado, segundo critérios epi-

Itarana passa para o nível de risco moderado

rência no estado do Es-
pírito Santo, para análi-
ses das áreas de vigilân-
cia epidemiológica, sani-
tária e ambiental, vincu-
lado à secretaria estadu-
al de Saúde.

“Solicitamos as pes-
soas para continuarem

com os cuidados funda-
mentais contra a conta-
minação do vírus, princi-
palmente evitando sair
de casa, usando másca-
ras e realizando as pre-
cisas higienizações.”,
concluiu Ademar Schnei-
der, prefeito de Itarana.

demiológicos da Sesa, não
se deu em razão do núme-
ro de casos confirmados
para Covid-19 em Itarana,
ou pela ausência de cuida-
dos adotados pelos profis-
sionais da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Por for-
ça do Decreto Estadual nº
4636-R, os municípios
subirão um nível na clas-
sificação de risco se forem
limítrofes ao município
com classificação mais
grave. Como a cidade de
Santa Teresa atingiu a
classificação de risco ele-
vado, automaticamente
subimos um nível, apesar
de termos apenas um caso
confirmado para o coro-
navírus.

Por esse novo decre-
to municipal, fica manti-
do o funcionamento nor-
mal dos estabelecimentos
comerciais, das 8h00 até
às 16h00, com exceção
dos bares, boates, teatros,
casas de show, cerimoni-

ais, academias de ginásti-
ca, clubes recreativos,
parques de diversões e
quaisquer outros estabe-
lecimentos ou áreas de
lazer que pela natureza
concentrem considerável
número de pessoas ou te-
nham a disposição dos
usuários a comercializa-
ção de bebidas alcóolicas.
Salões de beleza e barbe-
arias seguem as ativida-
des em horário diferenci-
ado, das 10h00 às 18h00.

Continuam autoriza-
das a funcionarem sem
restrição de horário as far-
mácias, drogarias, clíni-
cas médicas, odontológi-
cas e de fisioterapia, co-
mércios atacadistas, dis-
tribuidoras de gás de co-
zinha e de água, super-
mercados, padarias, lojas
de produtos alimentícios
que compõem a cesta bá-
sica, lojas de cuidado de
animais e insumos agrí-
colas.
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Por Paola Nali

Os profissionais psi-
cólogos da Prefeitura de
Linhares que atuam no
serviço de escuta e aco-
lhimento dos casos con-
firmados da Covid-19
estão recebendo muitas
queixas das pessoas que
já estão curadas clinica-
mente da doença e ago-
ra estão se sentido nega-
tivamente expostas por
parte da sociedade.

Segundo os psicólo-
gos, alguns pacientes re-
lataram que estão sendo
discriminadas no local de
trabalho e até mesmo
dentro de casa. Com
isso, elas acabam tendo
medo da exposição e de
contar aos amigos que
foram infectadas pelo
novo Coronavírus. Li-
nhares já confirmou 62
casos da Covid-19, mas
51 pacientes já cumpri-
ram o período de quaren-
tena e não apresentam
mais sintomas da doen-
ça.

A psicóloga Jamily
Pratissoli, que participa
do projeto, destacou a
necessidade de cada um
se colocar no lugar dos
pacientes que tiveram a
doença e que por dias se
mantiveram em isola-
mento, sem qualquer
contato físico com ami-
gos e familiares e faz um
apelo. “Peço que deixe-
mos o preconceito de
lado e sejamos solidári-
os e que adotemos nes-
se período medidas de
proteção e cuidado. Va-
mos desfazer agora esse
mito: os pacientes, espe-
cialmente com sintomas
leves, após o período
adequado de quarentena,
não transmitem mais a

Grupo de apoio
psicológico da
Prefeitura relata
casos de
preconceito contra
pacientes curados
clinicamente do
Coronavírus.

Curados do
Covid-19 são
vítimas de
preconceitos

doença para as pessoas
que estão ao seu redor”,
destacou.

Outra psicóloga do
projeto de apoio psicoló-
gico da Prefeitura, Valé-
ria Felisberto Fiorot, pon-
tua ainda que o medo e
o preconceito estão fa-
zendo com que os paci-
entes curados sejam dis-
criminados no ambiente
de trabalho e até mesmo
familiar. “O preconceito
só torna este processo
ainda mais doloroso. Nin-
guém está livre de ter a
doença. Não vamos es-
palhar preconceito e fal-
sas notícias. É tempo de
espalhar o amor, a soli-
dariedade, a informação
e o conhecimento”, en-
fatizou.

Orientação
Segundo critérios clí-

nico-epidemiológico do
Ministério da Saúde, pes-
soas com suspeitas ou
com confirmação de ter
contraído a Covid-19 po-
derão retornar ao traba-
lho após três dias do de-
saparecimento dos sinto-
mas ou após sete dias do
início dos sintomas, en-
tretanto, a recomenda-
ção da secretaria muni-
cipal de Saúde de Linha-
res vai além e pede ao
paciente que permaneça
em isolamento domicili-
ar de 7 a 14 dias após o
desaparecimento dos sin-
tomas.

A Proteinorte, em-
presa do setor avícola,
anunciou na quarta-fei-
ra, dia 13, a expansão e
modernização do abate-
douro e na implantação
de uma fábrica de ração
no município de Linha-
res. O investimento é de
cerca de R$ 25 milhões.

A novidade foi co-
municada durante vide-
oconferência com o go-
vernador Renato Casa-
grande (PSB). Com a
ampliação, a empresa
espera gerar até 150
novos empregos na re-
gião no segundo semes-
tre deste ano.

Parte das obras já
está em andamento, de-
vendo ser entregue até
outubro e a conclusão
deve acontecer no pri-
meiro semestre de 2021.

Com o abatedouro, a
capacidade de abate
passará de 55 mil para
75 mil frangos por dia,
podendo, inclusive, do-
brar esse volume com a
ampliação de turnos de
funcionamento.

Fundada em 1976 e
investindo em moderni-
zação de seu parque in-
dustrial, a Proteinorte
oferece ao mercado pro-
dutos através das mar-
cas Kifrango e Xiken.

A operação de ampli-
ação da indústria conta
com financiamento de
R$ 10,5 milhões do Ban-
co de Desenvolvimento
do Espírito Santo (Ban-
des). Os investimentos
têm o objetivo de melho-
rar a qualidade da ração
que a empresa já produz,
aumentando a capacida-
de de 16 para 30 tonela-
das de ração por hora.

A empresa, que está
entre as dez melhores de
abate de frango do Bra-
sil, pretende que a qua-
lidade da ração produzi-
da e seu valor nutricio-
nal tenham uma melho-
ra, resultando em ganho
na produtividade do
frango na granja.

Para o governador
Renato Casagrande, o
estado do Espírito San-
to se tornou um ambien-
te seguro para investi-
mentos, que proporcio-
nam a geração de ren-
da e empregos. “Impor-
tante que possamos ter
empresas que gerem
empregos diretos e indi-
retos em nosso Estado.
A solidez fiscal do Espí-

Proteinorte investe
no ES com ampliação

rito Santo é um atrativo
que traz segurança a
quem busca investir nes-
se momento de crise
mundial. Vamos continu-
ar trabalhando para cri-
ar oportunidade aos ca-
pixabas”, disse.

O diretor-presidente
do Bandes, Maurício
Cézar Duque, afirmou
que projetos aglutinado-
res deste tipo justificam
a missão de desenvolvi-
mento do banco. “É esse
tipo de investimento que

buscamos, porque são
cadeias que agregam
valor não só ao produto
gerado, mas a todo um
segmento de produção,
que traz o desenvolvi-
mento de um setor es-
pecífico e de uma região
do Estado, permitindo
que haja uma dinâmica
local que se sustente e
que podemos ver con-
cretamente trazendo re-
sultados”, observou.

O diretor superinten-
dente da empresa, Elder

Marim, destacou que a
Proteinorte Alimentos
vem recebendo apoio do
Bandes nos últimos 40
anos. “Os projetos de
ampliação apresentados
ao banco são pronta-
mente analisados e ori-
entados. Com esse
apoio, a empresa conse-
guiu incrementar sua es-
trutura ao longo dos
anos, gerando empregos
e produzindo alimentos
para o povo capixaba”,
lembrou.

Elder Marim diretor
diz que a Proteinorte
vem recebendo apoio

do Bandes há 40 anos

Empresa do setor
avícola investe em
ampliação e
pretende abrir 150
novos empregos
na região norte do
ES e as
oportunidades de
trabalho devem
ser abertas no
segundo semestre.

Parte das obras
já está em

andamento,
devendo ser
entregue até

outubro
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Política

Por Loureta Samora

O deputado estadual
Marcos Garcia (PV)
apresentou ao diretor-
presidente do Banestes,
José Amarildo Casagran-
de, o pedido para que o
banco adote medidas
simplificadas para conce-
der a prorrogação do
pagamento de operações
de crédito rural de cus-
teio e de investimentos.
De acordo com Marcos
Garcia, o pedido atende
a reivindicação do setor
agropecuário, que tam-
bém sente os impactos
da pandemia do novo
Coronavírus (Covid-19).

Para o deputado, o
pedido está em consonân-
cia com a resolução nú-
mero 4.801 do Banco
Central do Brasil, de 9 de
abril de 2020, publicada
no Diário Oficial da
União, no dia 13 de abril
de 2020. A Resolução
autoriza a prorrogação do
reembolso das operações
de crédito rural de cus-
teio e de investimento
entre outras medidas,
sem a necessidade de
laudos periciais, para pro-
dutores rurais, inclusive

Marcos Garcia pede que Banestes facilite a
prorrogação de operações de crédito rural

Por Stéfane Rodrigues

O pagamento do au-
xílio emergencial é espe-
rado por muitos brasilei-
ros que tiveram suas ren-
das mensais reduzidas
por conta dos impactos
da pandemia do Covid-
19. Esse benefício deve
ser ágil e de fácil acesso
a todas as pessoas que
tem direito. A existência
de poucos canais de ca-
dastro, e a falta de pers-
pectiva quanto ao prazo
de resposta, traz insegu-
rança e dificuldade para
o cidadão.

Assim, o deputado
federal Sérgio Vidigal
(PDT) apresentou uma
emenda à Medida Pro-
visória 959 de 2020, que
regula o pagamento de
benefício ao trabalhador.

“É necessário au-
mentar os canais de re-
querimento para facilitar
o acesso à população e
estabelecer o prazo de
até 10 dias para a res-
posta do requerimento,
devido à falta de pers-
pectiva quanto ao prazo
de resposta, traz insegu-
rança e dificuldade para
o cidadão”, defendeu
Sérgio Vidigal.

A medida é para os
brasileiros que tenham
algum tipo de dificulda-
de com os canais digitais,
site e aplicativo, para fa-
zerem o pedido presen-
cialmente nas agências
da Caixa Econômica Fe-
deral (CEF) ou seus cor-
respondentes bancários,
através das casas lotéri-
cas e através das agên-
cias de correios median-
te convênios com a CEF.

Facilidade
Sérgio Vidigal co-

menta que é necessário
facilitar o acesso aos
meios de comunicação a
pessoas que não possu-
em recursos para aces-
sar canais online.

“Pessoas mais sim-
ples possuem maior difi-
culdade de ter acesso a
recursos de tecnológicos
e também quanto ao co-
nhecimento para fazer
requerimentos via cadas-
tro em portais e aplicati-
vos. E são essas pesso-
as as que mais necessi-
tam o auxílio emergencial
do governo. Portanto,
vamos trabalhar para
que elas tenham o seu
direito garantido”, co-
mentou Vidigal.  De
acordo com o deputado,

Vidigal pede mudanças
no auxílio emergencial

Em emenda à
Medida Provisória
959 de 2020, o
deputado federal
Sérgio Vidigal
(PDT) defende
mudanças no
auxílio
emergencial.

O deputado federal
Sérgio Vidigal (PDT)

defende mudanças no
auxílio emergencial

não há dúvidas que a si-
tuação requer elementos
mais dinâmicos e mais
diversificados para que a
população alvo desses
benefícios possa ter
acesso. “Mas, não só
fazer o requerimento,
como também ter res-
postas em tempo mais
hábil”, defendeu.

MP
A própria medida pro-

visória determina que
essas contas podem ser
abertas de forma auto-
mática pela Caixa Eco-

nômica Federal (CEF) e
pelo Banco do Brasil
S.A. quando não for lo-
calizada conta do tipo
poupança de titularidade
do beneficiário.

Mas, segundo o par-
lamentar, é importante
considerar a possibilida-
de da falta de conheci-
mento do beneficiário
das formas, meios e di-
nâmica de resposta des-
ses requerimentos.

“Assim, a existência
de poucos canais de ca-
dastro e a falta de pers-

pectiva quanto ao prazo
de resposta, traz insegu-
rança e dificuldade para
o recebimento dessa aju-
da emergencial”, ponde-
rou.

Tramitação
Por ocasião de as ses-

sões estarem sendo
transmitidas online, a MP
vai ser submetida à vota-
ção do Plenário da Câma-
ra dos Deputados. Em
seguida, vai à votação no
Senado Federal. Após
esta fase, segue para san-
ção presidencial.

Isolamento social
Sérgio Vidigal, que é

médico, defende as me-
didas da Organização
Mundial de Saúde
(OMS), entre outras de-
cisões do governo do es-
tado do Espírito Santo
sobre o isolamento soci-
al. Porém, os trabalhado-
res estão entre as clas-
ses mais prejudicadas
nesse momento tão deli-
cado para todos. E o par-
lamentar vai trabalhar
para os seus direitos se-
jam garantidos!

agricultores familiares
cujas atividades tenham
sido prejudicadas em de-
corrência das medidas de
distanciamento social
adotadas para minimizar
os impactos da pandemia
provocada pela Covid-19.

Marcos Garcia expli-
ca que a simplificação
dos procedimentos para
prorrogar as operações
de crédito rural, tem por
objetivo garantir mais agi-
lidade no atendimento aos
clientes e oferecer um
alívio ao pequeno produ-

tor para que ele possa
continuar trabalhando no
campo. “É uma forma de
garantir o apoio aos pro-
dutores rurais que estão
enfrentando problemas
com a comercialização de
seus produtos durante a
pandemia”, afirma o de-
putado.

Marcos Garcia res-
salta que outras institui-
ções financeiras creden-
ciadas para contratações
de Crédito Rural no Es-
tado já adotaram medi-
das no sentido de pror-
rogar o pagamento das
parcelas referentes ao
crédito oferecido ao con-
sumidor. “Mas as infor-
mações sobre a atuação
do Banestes, neste perí-
odo excepcional, em de-
corrência da pandemia
do novo coronavírus, não
estão claras ao consumi-
dor. Por isso, solicitei ao
diretor-presidente do
Banestes que, caso o
banco ainda não tenha
adotado as medidas pre-
vistas na Resolução do
Banco Central, que as
mesmas passem a ser
seguidas imediatamente,
em favor dos produtores
rurais capixabas”.

O deputado Marcos
Garcia (PV) quem
apresentou o pedido na
diretoria do Banestes

Por: Alexandre Araújo
e foto de Felipe Tozatto

Em meio a pandemia,
as cores vibrantes da
arte de Romero Britto
transformaram o muro
da Escola Municipal de
Ensino Fundamental Ân-
gelo Recla, no distrito de
Rio Quartel, no interior
de Linhares. As própri-
as profissionais de Edu-
cação que atuam na uni-
dade de ensino desenha-
ram e pintaram figuras
que remetem aos traba-
lhos do pintor brasileiro.

Além disto, elas es-
creveram duas frases
educacionais para moti-
var os servidores, os alu-
nos e seus familiares.
Uma do educador e pe-
dagogo Paulo Freire e
outra do psiquiatra e pro-
fessor Augusto Cury.
Duas semanas foi o tem-
po necessário para que
os profissionais concluís-
sem o projeto. Para a di-
retora Ana Paula Felipe
Machado Gomes, o tra-
balho deixou a escola
mais alegre.

De acordo com a di-
retora da unidade de en-
sino, Ana Paula Felipe
Machado Gomes, a ação
visa a preservação do
patrimônio escolar, por
meio da arte. “O objeti-
vo é trabalhar o cuidado,
a preservação da escola
e o embelezamento dos
espaços através do olhar
artístico de quem vive a
sua rotina, como servido-
res e alunos. O muro es-
tava sem vida e, com cri-
atividade deu uma nova
cara à fachada da esco-

Romero Britto
é inspiração no
muro de escola
no distrito de
Rio Quartel

la”, comemora.
A professora Tami-

res Mantovani, que aju-
dou em transformar o
muro em arte, disse que
a ideia é dar continuida-
de à ação. “Nossa esco-
la tem ainda muitos es-
paços que podem ser pin-
tados, alguns alunos su-
geriram as portas dos
banheiros e salas, que
com certeza iremos usar.
Penso que podemos es-
tudar outros artistas bra-
sileiros, que também te-
nham trabalhos colori-
dos, ampliando o conhe-
cimento artístico”, diz
Tamires.

A secretária munici-
pal de Educação, Maria
Olimpia Dalvi Rampine-
lli, destaca que a iniciati-
va tem como protagonis-
ta os próprios servidores
da escola e suas aptidões
para a pintura. “O proje-
to estimula a comunica-
ção, a criatividade e pos-
sibilita que os estudantes,
servidores e moradores
descubram um mundo
cheio de cores, linhas,
formas e sentimentos,
além de valorizar o am-
biente escolar e desen-
volver o senso de perten-
cimento na comunida-
de”, avalia.

Pintura no muro da Escola Municipal de
Ensino Fundamental Ângelo Recla, no distrito
de Rio Quartel, no município de Linhares.

A pintura foi
inspirada nas
cores vibrantes da
arte do artista
plástico brasileiro
Romero Britto que
transformou o
muro da escola em
uma verdadeira
obra de arte.
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Mercado

Por Thaís Tomazelli

A cidade de Linhares
vem se destacando nos
últimos anos graças ao
seu potencial econômico,
especialmente no merca-
do imobiliário. Nem o
atual momento de crise,
em que a pandemia do
novo Coronavírus (Co-
vid-19) tem feito pesso-
as e empresas se rea-
daptarem às mudanças,
foi o suficiente para con-
ter o crescimento do se-
tor no município.

De acordo com Ro-
berto Mauri, diretor co-
mercial da Conquista
Imobiliária, nos últimos
dois meses, a empresa
superou metas. “Atingi-
mos vendas acima de
R$ 5 milhões só em
março, enquanto abril
registrou uma marca
superior a R$ 4,5 mi-
lhões. A procura cres-
ceu cerca de 50% e ven-
das foram realizadas em
todos segmentos como
lotes, casas de médio e
alto padrão, além do
programa Minha Casa
Minha Vida, sítios e áre-
as comerciais e industri-
ais”, destaca.

Ele explica ainda que
um grande aliado desse
sucesso foi o uso das re-
des sociais da imobiliá-
ria tanto para impulsio-
nar campanhas quanto
para promover descon-
tos, facilidades de paga-
mento e estabelecer
contato com o público.

Na segunda quinzena

Mesmo com
as
readaptações
necessárias
por conta da
pandemia
mundial, as
construtoras
e imobiliárias
de
municípios
como
Linhares
seguem
registrando
números
relevantes na
venda de
imóveis e
propriedades.

O diretor
comercial da
Conquista
Imobiliária
Roberto Mauri

Setor imobiliário no Norte
do Estado em crescimento

Por: Andreia Foeger
e Roberto Riccio

Mesmo em meio à
pandemia do novo Coro-
navírus (Covid-19), em-
presas capixabas estão
buscando alternativas de
crescimento e expansão
dos negócios. Com a aju-
da do Programa de Qua-
lificação para Exporta-
ção (Peiex) no Espírito
Santo, iniciativa da
Agência Brasileira de
Promoção de Exporta-
ções e Investimentos
(Apex-Brasil), em par-
ceria com a Secretaria
de Desenvolvimento (Se-
des) e a Fundação de
Amparo à Pesquisa e
Inovação do Espírito
Santo (Fapes), empresá-
rios de diferentes regiões
do Estado já estão de
olho no mercado interna-
cional.

Um desses casos é o
da empresa Verônica
Santolini, do segmento de
moda praia, com sede no
município de Jerônimo
Monteiro, no sul do Es-
tado, que já concluiu to-
das as etapas de capaci-
tações, e agora se pre-
para para receber seu
Plano de Negócios Inter-
nacional, elaborado pela
equipe de extensionistas
do Peiex-ES, de forma
totalmente gratuita.

Com quatro lojas, en-
tre atacado e varejo, e
capacidade de produção
de até 10 mil peças por
mês, a empresa comer-
cializa seus produtos em
todo o Estado, além da
região norte do Rio de
Janeiro, sul da Bahia e
Minas Gerais. No entan-
to, a marca já se prepa-
ra para exportar sua pro-
dução.

O gerente administra-
tivo e financeiro da em-
presa, Roger Borges dos
Santos, explica que as
capacitações do Peiex-
ES, foram fundamentais
para que a empresa pu-
desse alcanças novos
mercados consumidores.

“Participamos das
capacitações e, no último
módulo, as extensionis-
tas nos apresentaram al-
guns dados que nos au-
xiliaram a encontrar o
melhor mercado para
nossos produtos. Como a
produção de biquínis é
algo sazonal, buscamos
encontrar países que te-
nham o verão anteposto
ao nosso, como é o caso
de Portugal, França, Itá-
lia, Israel e Estados Uni-
dos”, explica.

Ainda segundo Bor-

Empresas capixaba se capacitam
para o mercado internacional

ges, a empresa deseja
iniciar as atividades de
exportação no primeiro
semestre de 2021. “Não
sabemos como vai ficar
a situação mundial após
a pandemia, mas esta-
mos unindo esforços
para iniciar nossas ex-
portações no mês de
março do ano que vem.
Queremos fazer um tes-
te inicial e estamos con-
fiantes”, afirma.

Roger Borges tam-
bém destaca a experiên-
cia em participar do Pei-
ex-ES. “O programa nos
ensina literalmente a ‘co-
locar a mão na massa’.
E o fato de os atendimen-
tos serem individuais faz
com que os extensionis-
tas possam conhecer
mais o nosso perfil, e tra-
zer ideias exclusivas para
o nosso tipo de negócio.
Foi uma experiência mui-
to diferente e importan-
te para a nossa empre-
sa. Trata-se de uma im-
portante ajuda, diferenci-
ada e gratuita, que vai
nos ajudar a ampliar nos-
sos negócios”, declara.

O subsecretário de
Atração de Investimen-
tos e Negócios Interna-
cionais da Sedes, e co-
ordenador do Peiex-ES,
Gabriel Feitosa, come-
mora os resultados al-
cançados pelo programa.
“É muito gratificante ver
empresas capixabas
frente à pandemia da
Covid-19 enxergando
oportunidades de cresci-
mento, e uma forma de
avançar em vendas não
só dentro do Brasil. Des-
ta forma, a gente obser-
va que o programa cum-
pre seu objetivo de ca-
pacitar as empresas ca-

pixabas para a exporta-
ção, e de diversificar a
nossa pauta exportado-
ra”, diz.

Na região sul do Es-
tado, os atendimentos às
empresas são realizados
pelas técnicas extensio-
nistas Mirella Fávero e
Isabela Spadetti. Mirella
Fávero destaca que, co-
nhecida na região pela
produção de biquínis de
boa qualidade e design
exclusivo, a empresa
Veronica Santolini tem
capacidade produtiva e
está muito empenhada
em iniciar o processo de
vendas internacionais.
“Os empresários estão
se dedicando e estudan-
do cada ferramenta
apresentada nas qualifi-
cações com o intuito de
exportarem de forma
segura. Não temos dúvi-
das de que a marca Ve-
ronica Santolini alcança-
rá seus objetivos”, ga-
rante.

Peiex-ES
O programa oferece

às empresas, de forma
gratuita, orientação téc-
nica sobre as melhorias
que a organização deve
implementar para co-
mercializar produtos e
serviços no mercado in-
ternacional.

Apex-Brasil
A Agência Brasileira

de Promoção de Expor-
tações e Investimentos
(Apex-Brasil) atua para
promover os produtos e
serviços brasileiros no
exterior e atrair investi-
mentos estrangeiros para
setores estratégicos da
economia brasileira. A
Agência apoia atualmen-
te cerca de 15 mil em-
presas em 80 setores da
economia.

de março, quando o Bra-
sil ainda começava a co-
nhecer os efeitos da Co-
vid-19, a Associação
para o Desenvolvimento
Imobiliário e Turístico do
Brasil (Adit), divulgou
uma pesquisa em que
45% das pessoas que ti-
nham intenção de com-
prar uma casa ou apar-
tamento antes da pande-
mia, ao encararem a in-
certeza do período, de-
sistiram momentanea-
mente da aquisição. No
entanto, 55% manteve o
posicionamento de in-

Um desses casos é o da empresa Verônica
Santolini, do segmento de moda praia

vestir em um imóvel.
Segundo dados do estu-
do feito pela instituição,
53% dos entrevistados
acreditam que o merca-
do se recupere da crise
entre 6 e 12 meses.

A expectativa do em-
presário segue otimista.
“Isso mostra que, mes-
mo na crise, o consumi-
dor está atento às opor-
tunidades de investimen-
to. As vendas de imóveis
na planta dispararam e,
agora, estamos estimu-
lando construtoras a pro-
duzirem mais”, destaca.



Quinta-feira, 14 de maio de 2020 7Economia

Por Vera Cazer

O Sicoob ES ampliou
para 30 de junho próxi-
mo o prazo para que os
associados solicitem
prorrogação e reestrutu-
ração de dívidas. A me-
dida visa a auxiliar ain-
da mais as pessoas e
empresas afetadas pela
pandemia de coronaví-
rus.

As datas-limite para
a adesão seriam, inicial-
mente, 15 de maio, para
os adiamentos, e 31 de
maio, para os casos de
renegociação. Até o mo-
mento, foram feitas mais
de 17,2 mil solicitações,
sendo 82% para poster-
gar as dívidas por 90 dias,
nas mesmas condições.

Entre as medidas dis-
ponibilizadas pela insti-
tuição financeira coope-
rativa também está o re-
curso para o financia-
mento de salários, que
pode ser solicitado pelas
empresas que realizam
o pagamento de seus
funcionários pelo Si-
coob ES. Além de recur-
sos próprios, as coope-
rativas também operam
a linha do Programa
Emergencial de Supor-
te a Empregos do BN-
DES (Pese). Todas es-
sas facilidades podem
ser acessadas pelo site
do Sicoobes.

Sicoob ES estende prazo
para renegociar dívidas

O Sicoob
aumentou o
prazo para
prorrogação
de dívidas
durante a
pandemia.

Bento
Venturim,

presidente
do Sicoob ES

Transações financeiras em casa
Ainda é possível con-

tratar o crédito automáti-
co com juros menores,
por meio do aplicativo Si-
coob e pelo internet
banking. Essas ferramen-
tas também propiciam a
realização de operações
como pagamentos, trans-
ferências, consultas de
saldos e extratos e recar-
ga de celular.

O presidente do Si-
coob ES, Bento Venturim,
ressalta que a instituição
está atuando para viabili-
zar soluções que vão ao
encontro das necessidades
dos associados nesta fase
tão delicada. A cooperati-
va tem como premissa o
desenvolvimento em con-
junto com as pessoas e
empresas que compõem o

seu quadro social, segun-
do o dirigente.

Confira o pacote de
medidas do Sicoob ES,
que totalizam mais de R$
3 bilhões em incentivos:
1.    Prorrogação do paga-
mento das parcelas por 90
dias
Benefício - Prorrogação
do prazo de pagamento,
por 90 dias, das parcelas
vencidas desde 1º de fe-
vereiro último e a vencer
até 30 de junho próximo.
- Operações contempla-
das - Empréstimos, finan-
ciamentos e crédito rural
de até R$ 200 mil.
Observação - As presta-
ções não serão acumula-
das, ou seja, o prazo final
do contrato será estendi-
do. Por exemplo: um con-
trato de 12 meses poderá
ser pago em 15 meses, nas
mesmas condições do
contrato original. Depen-
dendo do prazo da opera-
ção, poderá incidir IOF.
2.    Reestruturação de dí-
vidas - Benefício – Cria-
ção de linha de crédito para
a reestruturação de dívidas
de empresas, profissionais
liberais e autônomos.
Condições - Repactuação
de operações de até R$
200 mil, em até 48 meses,
com carência de seis me-
ses para começar a pagar.
O associado poderá optar
pela manutenção da taxa
contratual ou migrar para
a nova, prevalecendo a
que for mais vantajosa
para ele.
3.    Financiamento da fo-
lha de pagamento - Bene-
fício - Crédito para finan-
ciamento da folha de pa-
gamento. Além de recur-
sos próprios, as coopera-
tivas também operam a li-
nha do Programa Emer-
gencial de Suporte a Em-
pregos do BNDES (Pese).
Quem pode solicitar: pes-
soas jurídicas associadas
ao Sicoob ES com fatura-

mento anual entre R$ 360
mil e R$ 10 milhões.
Condições: As operações
têm prazo de pagamento
de três anos, com carên-
cia de seis meses. A taxa
de juros é de 3,75% ao
ano.
4.    Crédito automático
com juros menores e mais
tempo para pagar
Benefício - Redução das
taxas de juros para o cré-
dito automático, que é a
modalidade em que o as-
sociado contrata a opera-
ção diretamente pelos ca-
nais digitais.

Condições – As novas
taxas partem de 1,49%
a.m. para pessoas físicas
e de 1,27% a.m. para em-
presas. Os limites para
contratação foram ampli-
ados em 50%, com prazo
de carência de até 120 dias
para o pagamento da pri-
meira parcela.

Sicoob
O Sicoob é o maior sis-

tema cooperativo de cré-
dito do País. Aberto a em-
presas e a pessoas físicas,
trabalha com produtos e
serviços tipicamente ban-
cários, com custos meno-
res do que os do merca-
do. Os associados, que
são donos do negócio,
participam dos resultados
e dispõem de tecnologia
que facilita a movimenta-
ção. Além disso, têm a
mesma segurança que os
clientes de bancos comer-
ciais, pois a instituição ga-
rante cobertura de R$ 250
mil por cliente.

Com operação no Es-
pírito Santo e no Rio de
Janeiro, o Sicoob ES tem
mais de 350 mil associa-
dos. São sete as coopera-
tivas filiadas: Norte, Leste
Capixaba, Centro-Serra-
no, Sul-Serrano, Sul, Sul-
Litorâneo e Sicoob Credi-
rochas. O sistema atua
em todo o Brasil, com 3
mil unidades, e atende 4,4
milhões de associados.

Por Roberta Barretto

O subsecretário-ge-
ral da Receita Federal
(RF) do Brasil, o auditor-
fiscal Decio Rui Pialaris-
si, nomeou o auditor-fis-
cal Eduardo Augusto
Roelke para exercer o
cargo de delegado da
Receita Federal em Vi-
tória (ES).

O capixaba Eduardo
Augusto Roelke comple-
tou 28 anos dedicados ao
órgão no último sábado.
Entrou na Receita em
1991 como técnico do
Tesouro Nacional e
como auditor em 1997.

Eduardo Roelke rea-
lizou diversos trabalhos

Receita Federal
nomeia novo
delegado em Vitória

importantes no âmbito da
fiscalização, a exemplo
do grupo de Combate ao
Crime Organizado no
estado do Espírito San-
to, em conjunto com a
Polícia Federal (PF) e o
Ministério Público Fede-
ral (MPF), além de ope-
rações de fiscalização do
setor cafeeiro e, mais
recentemente, como um
dos supervisores do gru-
po especial da operação
Calicute. Deixa o cargo
o auditor-fiscal Luiz An-
tonio Bosser, que esteve
à frente da Delegacia
depois de quase nove
anos de excelentes ser-
viços prestados a toda a
comunidade capixaba.

Por Fernanda Pontes

Em um resultado iné-
dito, a Polícia Civil (PC)
arrecadou R$
1.257.700,00 com o leilão
de viaturas entre os anos
2017 e 2019. Esse valor
é o melhor resultado ob-
tido em um triênio e é re-
ferente à baixa de, apro-
ximadamente, 230 viatu-
ras. Os números foram
divulgados pela Secreta-
ria de Gestão e Recursos
Humanos (Seger).

“Os recursos arreca-
dados pelo Estado no lei-
lão das viaturas serão
transferidos para o Fun-
do Especial de Reequipa-
mento da Polícia Civil. O
dinheiro será utilizado para
a aquisição de novas via-
turas”, informou o dele-
gado-geral da Polícia Ci-
vil, José Darcy Arruda.

O superintendente de
Apoio Logístico e Enge-
nharia, delegado Paulo
Cesar Ferreira, explicou
que o trabalho foi inicia-
do em janeiro de 2017,
por meio de uma força-
tarefa realizada pela Di-
visão de Controle de Pa-
trimônio, do Serviço de
Transporte e Viaturas e
pelo Grupo Financeiro
Setorial da Polícia Civil e
supervisionado pela equi-
pe da Superintendência
de Patrimônio Imobiliário
(Supam) da Seger. “Esse
resultado só foi possível
após a mudança na estra-
tégia de administração
patrimonial e focar na
gestão de ativos ociosos/

PC arrecada quase
R$ 1,3 milhão com
leilão de viaturas

inservíveis”, afirmou.
Por ano, a Seger rea-

liza três leilões. No pri-
meiro leilão do ano pas-
sado foram arrecadados
R$ 390.300,00, no segun-
do R$ 230.400,00 e no
último R$ 341.900,00, to-
talizando R$ 962.600,00.

Em 2018 o valor foi de
R$ 152 mil e, no ano an-
terior, foram arrecadados
R$ 143.100,00, sendo R$
24.500,00 no 1º leilão, R$
7.300,00 no segundo e R$
111.300,00 no terceiro.

Segundo o chefe da
Divisão de Controle de
Patrimônio da Polícia
Civil, agente de polícia
Alexandre Vieira Soa-
res, em razão da pande-
mia do novo Coronavírus
(Covid-19) este ano será
realizado apenas um lei-
lão. “A meta para 2020
é encerrar o ano com 70
viaturas leiloadas. Até o
fim do mês de abril, 16
viaturas já foram devida-
mente baixadas e enca-
minhadas ao depósito da
Seger”, ressaltou.

Para uma viatura ser
baixada e encaminhada
para leilão são seguidos
os critérios previstos na
legislação estadual. “As
viaturas consideradas in-
servíveis são aquelas em
que o custo da sua ma-
nutenção durante toda
sua vida útil ultrapassou
50% do seu valor de
mercado.  Isso inclui
também as sucatas”, es-
clareceu o chefe da Di-
visão de Controle de Pa-
trimônio da Polícia Civil.
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Por Fernanda Lozer

A EDP, empresa que
atua em todos os seg-
mentos do setor elétrico,
vai destinar R$ 1 milhão
a 12 projetos de saúde e
empreendedorismo soci-
al para a mitigação dos
efeitos da crise do novo
Coronavírus (Covid-19).
As iniciativas, seleciona-
das na segunda fase do
edital ‘EDP Solidária -
Covid-19’, vão benefici-
ar cerca de 20 mil pes-
soas. Ao todo, o edital
doou cerca de R$ 2,5
milhões a projetos de
enfrentamento da pande-
mia em comunidades
carentes e indígenas, fa-
vorecendo 40 mil pesso-
as. No estado do Espíri-
to Santo foram contem-
plados os projetos Covid
19 – EPI, que atua na
aquisição de Equipamen-
tos de Proteção Individu-
al, para profissionais de
saúde do Hospital da
Casa de Misericórdia de
Vitória; Heróis de Más-
cara, que gera renda lo-
cal com a produção de
máscaras de proteção e
doação gratuita a pesso-
as vulneráveis na cidade
do município da Serra, e
Indústria do Bem, que
vai realizar a recupera-
ção de equipamentos
hospitalares, com foco
em respiradores e manu-
tenção de macas e ca-
deiras de rodas.

Os novos projetos
selecionados vão utilizar
os recursos para diver-
sas finalidades, como for-
necimento de água, pro-
moção da higiene pesso-
al, aquisição de equipa-
mentos de proteção indi-
vidual, recuperação e
manutenção de respira-
dores e descontamina-
ção de insumos hospita-
lares, além de geração
de renda.

“Nesta nova etapa,
contemplamos projetos
que irão proporcionar
melhores condições a
grupos de risco, como
idosos, profissionais da
saúde, comunidades de
baixo poder aquisitivo e
população sem teto. Este
recurso chega quando o
Brasil se aproxima do
pico da epidemia e será
de grande relevância
para as comunidades
atendidas”, afirma Luís
Carlos Gouveia, diretor
do Instituto EDP.

No total, doações
do edital EDP

Solidária-Covid-19
chegaram a R$ 2,5

milhões e
beneficiarão 40 mil

pessoas em
comunidades
vulneráveis.

Mais projetos
contemplados no

Espírito Santo.

R$ 1 milhão da EDP
para projetos sociais
Espírito Santo: EDP destina R$ 1 milhão a projetos de saúde e empreendedorismo social

Em pouco mais de dez
dias, o edital EDP Solidá-
ria - Covid-19, recebeu
mais de 600 candidaturas
de todos os Estados bra-
sileiros. O processo sele-
tivo, que conta com audi-
toria da EY, teve a parti-
cipação de um comitê ex-
terno formado pelos mé-
dicos Esper Kallas, pro-
fessor da Faculdade de
Medicina da USP e coor-
denador do Centro de
Pesquisas Clínicas do
Hospital das Clínicas da
USP; Álvaro Costa, infec-
tologista do Hospital das
Clínicas da USP e mem-
bro da unidade de pesqui-
sa do Centro de Referên-
cia e Treinamento em
DST/Aids; e Wanderley
Resende, ortopedista e
consultor em Gestão da
Saúde; além de Marcelo
Nakagawa, professor de
Inovação e Empreende-
dorismo no Insper.

Primeiros projetos se-
lecionados: - Covid 19 -
EPI (ES) - atua na aqui-
sição de Equipamentos
de Proteção Individual
para profissionais de saú-
de do Hospital da Casa
de Misericórdia de Vitó-
ria; - Heróis de Másca-
ra (ES) - gera renda lo-

cal com a produção de
máscaras de proteção e
doação gratuita a pesso-
as vulneráveis no muni-
cípio da Serra. - Indús-
tria do Bem (ES) - vai
realizar a recuperação
de equipamentos hospi-
talares, com foco em
respiradores e manuten-
ção de macas e cadeiras
de rodas; - Água para
Todos (CE) - dá suporte
ao fornecimento e abas-
tecimento de água para
a comunidade de Acen-
de Candeia, em São Gon-
çalo do Amarante; - Ali-
nhavos de Esperança
(SP) - confecção de
máscaras de tecido por
empreendedores comu-
nitários a fim de preve-
nir a Covid-19 em Cara-
guatatuba e São Sebas-
tião, além de gerar ren-
da aos produtores; - Ba-
nho pra Geral (SP) - pro-
porciona a higiene bási-
ca a pessoas sem-teto
na cidade de São Paulo;
Com energia nosso Lar
vai vencer a pandemia
(SP) - realiza medidas
preventivas, protetivas e
de sensibilização para os
idosos do Lar Madre Re-
gina, em Guarulhos; -
CTQ Contra a Covid

(SP) - fornece equipa-
mentos de proteção indi-
vidual a profissionais de
unidades de atendimen-
to a pessoas com quei-
maduras na cidade de
São Paulo; - Rastreia
COVID (TO) - implan-
tação de aplicativo para
acompanhamento dos
casos suspeitos e confir-
mados de COVID-19
em Paranã, Peixe e São
Salvador do Tocantins;
Rede de Proteção con-
tra o COVID-19 nas Ins-
tituições de Longa Per-
manência de Idosos (AP,
ES e TO) - fornece uma
ferramenta que oferece
as informações para atu-
ar ao primeiro sinal de
Covid-19 entre os idosos
das instituições atendi-
das; - Smart Society Li-
ving Lab (SP) - preven-
ção da Covid-19 com
produção de equipamen-
tos de proteção e ações
de redução do impacto
econômico e apoio soci-
al no Vale do Paraíba; -
Projeto Ultracif (SP) -
realiza a descontamina-
ção de máscaras e ou-
tros insumos médico-
hospitalares através de
irradiação ultravioleta
germicida (IUVG).

Por: Mirela Marcarini
           e Geiza Ardiçon

Por meio da Portaria
número 058-R, publica-
da no Diário Oficial de
quarta-feira, dia 13, o
Governo do Estado ga-
rantiu a entrega das ces-
tas básicas a 102.889 alu-
nos da Rede Estadual de
Educação no mês de
maio. O investimento da
Secretaria da Educação
(Sedu) é de R$
8.683.831,60 e contem-
plará estudantes cujos
responsáveis estão no
Cadastro Único para
Programas Sociais do
Governo Federal (Ca-
dÚnico).

A ação foi adotada
em função do fechamen-
to das escolas como for-
ma de prevenção ao
novo Coronavírus (Co-
vid-19). As entregas de
cestas básicas começa-
ram no início de abril e
permanecem enquanto
as escolas estiverem
com Atividades Pedagó-
gicas Não Presenciais
(ANPs).

A Sedu apresentou a
cada Conselho de Esco-
la a lista com o nome dos
alunos contemplados. Fi-
cará a cargo de cada

Governo disponibiliza
cestas básicas a
102.889 alunos da
Rede Estadual

unidade fazer contato
com essas famílias, infor-
mando sobre o processo
de retirada da cesta bá-
sica, composta por gêne-
ros alimentícios de pri-
meira necessidade. O
responsável pelo aluno
deverá apresentar seu
documento de identidade
com foto no ato do rece-
bimento, para conferên-
cia e assinatura.

Para contemplar os
alunos que atendem aos
requisitos, a equipe da
Sedu realizou um cruza-
mento de dados entre o
banco de matrículas da
Rede Estadual de Edu-
cação e o banco de ins-
critos no CadÚnico. Os
Conselhos de Escola de-
vem efetivar a compra
nos próximos dias.

A cesta básica está
sendo viabilizada ao alu-
no por meio do Progra-
ma Estadual de Gestão
Financeira Escolar (Pro-
gefe) e o valor repassa-
do aos conselhos de es-
colas que, por sua vez,
fazem a distribuição aos
beneficiários. O valor
repassado é de R$ 4,22,
por aluno/dia útil, para a
aquisição de gêneros ali-
mentícios de primeira
necessidade.


